

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 2 (1972)
Heft: 3

Rubrik: Message oecuménique : la foi

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



MESSAGE ŒCUMÉNIQUE

La foi

PAR LE CHANOINE
DENIS DÉFAGO

Chers amis,

Je me dois tout d'abord, non pas de me présenter, mais de dire à la rédaction d'« Aînés » ma reconnaissance de la collaboration qu'elle m'a offerte pour le Message œcuménique.

C'est vraiment de grand cœur que j'ai dit oui, conquis que j'ai été à la lecture du numéro de Noël qui, par hasard, m'est tombé sous les yeux.

C'est pourquoi, pour le troisième numéro de 1972 de cette Revue qui vous est si chère et que vous attendez chaque mois avec joie et impatience, je voudrais vous

adresser un mot d'encouragement qui sera en même temps un mot d'espoir dans la pénible période que nous traversons, nous surtout qu'on ne peut plus appeler des « jeunes ».

Nous avons reçu dans notre enfance le bien qui nous est le plus précieux pour accepter les épreuves inhérentes à toute vie humaine: la foi. Pour ceux qui n'ont pas eu ce bonheur, rappelons-nous simplement ces mots d'Alfred de Musset qui disait un jour: «Quand j'étais au bord de mon lit, je poussais le verrou de ma porte, je tombais à genoux, et je pleurais... C'était ma prière du soir.»

Et une autre victime du doute a écrit:

« Je voudrais prier, je suis trop solitaire.

Voici que j'ai posé mes deux genoux en terre.

Je vous attends, Seigneur... Seigneur, êtes-vous là ?

J'ai beau joindre les mains, et le front sur la Bible

Relire le Credo que ma bouche épela,

Je ne sens rien du tout devant moi... et c'est horrible... »

Si nous comprenons vraiment la grandeur et la sublimité de cette foi qui nous a été léguée, nous ne pouvons que l'aimer, car elle est seule la lumière qui éclaire notre vie. Mais aimer, est-ce tout ? Non.

Cette foi, nous devons la préserver.

Et comment ? En nous défiant de toute cette littérature niaise et fade qu'on nous propose pour passer le temps, et qui ne fait en réalité qu'amollir notre cœur et pervertir notre intelligence.

Quand j'exerçais mon ministère à Leysin dans les années 1949-1954, et que je voyais sur un bon nombre de lits des revues à sensation qu'on dévorait plus avidement que l'Evangile, j'en éprouvais une vraie déception. Et quand j'ai lu dans le courrier de la Revue « Aînés » le vœu émis par Mme Jordan de Chavannes: « ... Surtout pas d'horoscopes dans votre journal, c'est peut-être beaucoup demander... », j'ai eu une grande satisfaction. Préserver notre foi, ce n'est pas tout, il faut encore l'alimenter. Et à notre époque nous n'avons pas à nous plaindre. Nous avons tout à notre disposition: littérature sérieuse, prédications de nos prêtres et de nos pasteurs à l'église, à la radio, à la télévision.

Pensons-y, quand nos goûts semblent se diriger vers ces récits qui, sans être vraiment nocifs, nous montrent un amour qui s'ébauche, des chagrins et un suicide.

Il nous faut aussi vivre notre foi, c'est-à-dire voir Dieu dans ses semblables, dans nous-mêmes, dans l'Eglise, dans les événements heureux et malheureux de chaque jour.

Défendons-la cette foi en répondant aux objections et aux bêtises, mais cela toujours dans un esprit de charité. Et c'est ainsi, qu'en face de cet abaissement de la foi qui se fait aujourd'hui menaçant, presque grossier parfois, nous vengerons Dieu des insultes qu'il reçoit, et nous serons un exemple pour toute une jeunesse qui nous épie, semble nous narguer, et qui pourtant exige de nous le mot qui sauve.

D. D.

Retraités, personnes âgées, rentiers AVS, membres AVIVO

et leurs amis, voici pour vous: avril et mai 1972

6 jours à Lugano

Le printemps est précoce au Tessin. Soleil et fleurs accompagneront votre séjour. Hôtel confortable, bonne nourriture. Départs tous les lundis de Genève-Lausanne-Vevey-Montreux. Retour le samedi.

Prix: 195.- seulement

8 jours à Varazze

Belle station italienne de tourisme au bord de la mer. Magnifiques quais, fleurs et palmiers en abondance, climat méditerranéen, très bon hôtel.

Départs tous les dimanches de Genève-Lausanne-Vevey-Montreux. Retour le dimanche suivant.

Prix: 255.- seulement

Hâtez-vous, places limitées. Demandez le programme gratuit à:

Montreux-Voyages S.A.

Avenue des Alpes 43 Montreux Tél. (021) 62 41 21